

71. SAE-Hauptversammlung in Langenthal, 1. März 2019

Ein Wechsel im Vorstand und ein neues Ehrenmitglied



Die Hauptversammlung vom 1. März 2019 fand unter Mitwirkung von 46 Mitgliedern in den Räumlichkeiten der Firma Motorex in Langenthal statt. Vor der Versammlung organisierte SAE-Tagungsleiter Christopher Onder eine Fachtagung beim Ölspezialisten. Unter der Leitung des Präsidenten Dominik Steffen wurde die HV zügig gestaltet. Highlight: Ein neuer Aktuar und ein neues Ehrenmitglied.

SAE-Switzerland Präsident Dominik Steffen begrüßte 46 Teilnehmende zur ordentlichen Hauptversammlung. Das Protokoll der 70. HV vom 23. März 2018 wurde von der Versammlung genehmigt und dem Sekretär Daniel Christen für das Verfassen gedankt. Dem im vergangenen Jahr verstorbenen SAE-Mitglied René Jeanneret gedachten die Anwesenden in einer Schweigeminute.

Im schriftlichen Jahresbericht, den die Mitglieder vor der HV per Post erhielten, liess der Präsident das Vereinsjahr Revue passieren. Im Zuge der Digitalisierung verzichtete Steffen auf das Vorlesen des Jahresberichtes, sondern nutzte die modernen Möglichkeiten und zeigte den Anwesenden einen Film von Google über die Digitalisierung. Im Anschluss zeigte er die neuen Möglichkeiten der SAE-Homepage auf. Auch im vergangenen Jahr fanden viele Fachtagungen statt, welche sowohl von Firmen wie auch Institutionen durchgeführt wurden. Die meisten Fachtagungsberichte sind auf der Homepage www.sae-switzerland.ch nachzulesen.

Kurzberichte Fisita und BFH-TI

Der SAE-Delegierte Christopher Onder stellte die Tätigkeit des Weltverbandes Fisita kurz vor. Als Präsident amtiert von 2018 bis 2020 Dr. Frank Zhao. Er ist der Direktor Tsinghua Automotive Strategy Research Institute. Der Fisita-Kongress



46 Mitglieder besuchten die 71. Hauptversammlung der SAE Switzerland und liessen sich vorher anlässlich der Betriebsbesichtigung/Fachtagung bei Motorex Langenthal in die Geheimnisse des Ölgeschäftes einweihen. Nach der HV fand ein gemütlicher Ausklang statt.

2018 fand vom 2.-5. Oktober 2018 in Chennai (Indien) statt. Der ETH-Doktorand Giordano Moretto präsentierte im Anschluss an die Ausführungen des FISITA-Delegierten seine Erlebnisse. Der nächste Kongress wird vom 14.-18. September 2020 in Prag stattfinden. Onder machte zudem auf eine interessante Möglichkeit aufmerksam: auf www.fisita.com/fiec/webinars können Präsentationen und Diskussionen mit ausgewählten Spezialisten verfolgt werden. Ausserdem erwähnte er die Erfolge des Akademischen Motorsportverein Zürich AMZ. Moretto berichtete über seine Eindrücke anlässlich des FISITA-Kongresses in Indien und das



Daniel Christen prägte 17 Jahre lang den SAE Switzerland Vorstand als Aktuar und wurde mit grossem Applaus zum Ehrenmitglied gewählt.



Der Präsident Dominik Steffen präsentierte live die neue Homepage und die Möglichkeiten für die SAE-Mitglieder.



Der Kassier Stefan Sterchi vermeldete anlässlich der Hauptversammlung eine nach wie vor gesunde finanzielle Basis des Vereins.



Stefan Zuber ist der einstimmig gewählte Nachfolger von Daniel Christen als Aktuar der SAE Switzerland.

Travelling Fellowship Programm.

Bernhard Gerster informierte als Delegierter der BFH-TI über das vergangene Studienjahr an der Fachhochschule Biel. 33 Studenten sind neu eingetreten und 32 Diplomanden durften auf den Arbeitsmarkt entlassen werden. Gerster machte darauf aufmerksam, dass den letzten drei Diplomjahrgänge jeweils Stellenausschreibungen direkt und kostenlos weitergeleitet werden.

Der futureDay für Berufslernende war mit 916 Teilnehmenden wiederum sehr gut besucht (2017 waren es 1038). Automobilmechanikerlernende im 3. Ausbildungsjahr liessen sich über die Weiterbildungsmöglichkeiten informieren. Die 2019er-Ausgabe findet vom 17.-21. Juni statt.

25-Jahr-Jubiläum DTC

In diesem Jahr feiert das Dynamic Test Center das 25-jährige Bestehen. Am 14. und 15. Juni 2019 wird das Jubiläum mit dem Motto «Digital sicher? Sicher digital!» gefeiert. Neue Leistungsprüfstände für hohe und geringe Geschwindigkeiten mit unterschiedlichen Fahrbahnbelägen werden aktuell eingebaut und anlässlich der Feierlichkeiten eingeweiht. Eine Einladung wird den SAE-Mitgliedern zugeschickt.

Am 20. September 2019 wird der TechDay (Diplomarbeitenausstellung) mit einem Referat von Renault Sport stattfinden. Die Veranstaltung «mobility-forum.org» erfährt wiederum eine Namensänderung, heisst neu «mat-conference.ch» und wird am 6. November 2019 durchgeführt. Ausserdem informierte Gerster über den Neubau des BFH-Campus Biel, dessen Realisierung auf das Studienjahr 2022/23 geplant ist.

Gesunde Kasse und Mitgliederbestand

Stefan Sterchi präsentierte die Buchhal-



Für 17 Jahre Vorstandsarbeit mit einem Abschiedsgeschenk und viel Applaus gewürdigt: Daniel Christen präsente die SAE Switzerland.

tung der SAE Switzerland und vermeldete einen leichten Verlust in der Vereinskasse. Nach wie vor steht die SAE Switzerland auf gesunder finanzieller Basis. Die anwesenden Mitglieder stimmten dem Budget einstimmig zu. Dem Kassier wurde seine Arbeit mit grossem Applaus verdankt und nach der Genehmigung des Revisorenberichtes verfasst durch Hans Jürg Urwyler und Stefan Grombach Décharge erteilt.

Der Aktuar Daniel Christen konnte anschliessend über die Mitgliederzahlen Auskunft geben: 779 Mitglieder insgesamt, etwas weniger Firmenmitglieder (neu 45 statt 47), 4 Ehrenmitglieder, 192 Studenten und 538 Aktivmitglieder.

Auf Antrag des Vorstandes wurde zudem der Artikel 16 der Statuten dahingehend geändert, dass künftig die schriftliche Kommunikation auch elektronisch erfolgen kann. Dem Antrag wurde einstimmig zugestimmt.

Fachtagungen 2019/2020

Alle Veranstaltungen sind auf der Homepage aufgeschaltet. An der HV konnten folgende Fachtagungen und Events präsentiert werden:

- 11. April 2019: Tagung SATW autonome Mobilität, Zürich
- 25. April 2019: Tagung Google, Zürich
- Mai: prov. Tagung RUAG
- 14./15. Juni 2019: Jubiläum 25 Jahre



Doktorand Giordano Moretto im Gespräch mit SAE Switzerland Präsident Dominik Steffen über seine Erfahrungen in Indien.

Dynamic Test Center, Vauffelin

- 21. Juni 2019: Tagung Formula E, Bern
- 17. September 2019: SSM-/SAE-Tagung, Thema Wasserstoff, Sursee
- 20. September 2019: TechDays, 11.30 Uhr Fachreferat Renault Motorsport
- 6. November 2019: mat-conference.ch, Tagungsmotto vernetzte Mobilität, Bern

Die weiteren Veranstaltungen, Aktualisierungen und Anmelde-möglichkeiten sind auf der Homepage www.sae-switzerland.ch zu finden.

Wechsel im Vorstand - Ehrung

Er hat viele Präsidenten begleitet dürfen: Nach 17 Jahren im Vorstand tritt Daniel Christen als Aktuar zurück. Für seinen unermüdlichen Einsatz und sein grosses Wirken wurde Christen vom Vorstand und den Teilnehmenden mit langanhaltendem Applaus und einem Präsent verabschiedet. Als sein Nachfolger wird Stefan Zuber wirken. Er wurde einstimmig und mit Applaus in den Vorstand gewählt.

Im Traktandum Diverses stellte der ehemalige Präsident und Mitglied Luzi Wyrsh den Antrag, Daniel Christen für sein Engagement als Ehrenmitglied zu ernennen. Mit tosendem Applaus wurde das aktuell fünfte Ehrenmitglied gewählt.

Im Anschluss an die HV nutzten die Teilnehmenden die Gelegenheit, sich bei einem Apéro riche auszutauschen.



Der FISITA-Delegierte Christopher Onder präsentierte die Tätigkeiten des Weltverbandes.



Der BFH-TI-Delegierte Bernhard Gerster informierte über die Studentenzahlen und Tätigkeiten der Fachhochschule Biel.



Der Aktuar Daniel Christen amtierte das letzte Mal seines Amtes und stellte eine etwa gleichbleibend grosse Mitgliederanzahl fest.